

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
OCTAVIO MONTERO

Al mes: ₡ 1.00

PATRIA

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 249

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE
SAN JOSÉ - COSTA RICA

Los grandes resquemores del carlismo y su amargo despecho, lo obligan a escribir a diario mil falsedades

Cualquiera persona que se acerque a la *Escuela Vitalia Madrigal*, podrá darse cuenta clara de lo que estamos diciendo desde hace algunos días. La enorme cola que forman los ciudadanos que van en busca de su cédula, está constituida casi en su totalidad por personas pertenecientes al partido *Unión Nacional* puesto que cada uno lleva en su solapa la insignia de ese partido aun cuando hay todavía gran número de cletistas que no llevan la consabida insignia.

Es conocido ya el hecho de que habiendo llegado un carlista por su cédula, al ver la enorme cola formada por cletistas, preguntara azorado a un policía:

«¿A dónde es que entregan las cédulas a los carlistas? porque aquí sólo veo cletistas...»

Esto que a cualquiera se le puede ocurrir un chile político, es perfectamente verídico.

**

Mucho están machacando los carlistas sobre el asunto de unos cuantos enfermos del Hospital de San Juan de Dios, que espontáneamente y animados de su ferviente partidismo por la Unión Nacional, quisieron obtener su cédula para emitir sus votos, ya que son ciudadanos en ejercicio de sus derechos. Es claro que se trata de enfermos que pueden salir, previo permiso del médico regente de aquel establecimiento, y sin comprometer en absoluto su salud.

Los carlistas no han entrado a saco de votos

en el hospital, sencillamente porque allí no hay carlismo; ya pudieran pillar allí un par de votos siquiera, no digo en automóvil, en silla de manos habrían llevado a los agonizantes para proveerlos de sus respectivas cédulas.

Prueba el hecho que tanto le duele al carlismo, que los adeptos del Partido Unión Nacional, cualquiera que sea su situación, desean aprovechar sus votos para combatir la peligrosa *langosta azul* que amenaza a la querida patria.

El grito patriótico y valiente, «En pie los muertos», dejará oír de nuevo sus marciales ecos, y de todas partes de la República, desde las capitales de provincia, hasta el más remoto caserío, surgirán potentes y victoriosos los soldados de la Unión Nacional para cerrarle el paso a los modernos filibusteros del trapo azul.

**

Como ya presienten que el desfile y la cabalgata de ejército montado de la Unión Nacional dejará chiquito, eclipsado el ridículo desfile que llevó a cabo el carlismo el pasado domingo, los plumarios de ese grupo se han dado a la tarea de escribir sandeces y majaderías sobre este tema.

No se preocupe la plana mayor de don Carlos María de si la Unión Nacional gastará mucho o poco para este festival; lo del derrame del oro y otras zarandajas son gritos de la más enconada envidia del más amargo despecho; el suntuoso desfile de vehículos y de caballeros q' el

carlismo verá, no le cuesta a la *Unión Nacional* ni un céntimo; el partidario que posee su cabalgadura, la usará en la próxima fiesta; quien no la tenga la alquilará por su propia cuenta y pagará por ese alquiler lo que gana le dé-o lo que pueda y quiera, que el patriotismo de nuestros partidarios no es igual al patriotismo positivo del Carlismo, que sólo se mueve en estas ocasiones si le dan caballo y encima alguna otra cosilla que le satisfaga ¡y si no, non!

De suerte que el tal derrame de oro del Olimpo en esta fiesta, no será ni la milésima parte del ídem de *bilis* que tendrá el carlismo ante el espectáculo que contemplará con ojos del más horrible extravío.

**

Habla el carlismo de descomposiciones en el seno del cletismo. No hay tal; ello sólo existe en el inmenso campo del deseo y de la fantasía carlista, y desde luego esa propaganda es perfectamente inocente.

Hay una completa cohesión en nuestras filas y nadie se abstendrá de votar por las personas designadas en las papeletas de diputados.

El carlismo da coces contra el aguijón de la verdad -- Siga haciendo uso de ese derecho de pataleo; llegará a las elecciones renco-- si es que llega--y con muletas, para jugar su última carta--que es una sota, cuyas patas ya ha visto el país entero.

En vísperas de elecciones hay desbande en la plana mayor del carlismo y descomposición de sus filas

Jefes de Acción que se retiran del Partido.—Diputados que le envían su renuncia al Candidato.—Oradores carlistas que se resisten a seguir la campaña y por último, en la propia casa de don Carlos María, se reconoce el triunfo de don Cleto por más del doble

Desde hace tiempos el país venía notando que una sorda descomposición existía entre las filas del Partido de don Carlos María y que tarde o temprano tenía que hacer crisis esa morbosidad que el Candidato azul no ha podido conjurar por más esfuerzos que ha hecho con sus amigos, impidiendo que estalle como ha estallado ya, en forma de una verdadera anarquía que está arrasando hasta con los Jefes del Carlismo y que amenaza su partido. Por todas partes se encuentran ya en las filas azules esos brotes de la guerra civil que lo mina, y ha sido tal el desconcierto de los Directores del Partido, que aún en la propia casa de don Carlos, esperan que don Cleto ponga doble número al del Candidato azul, reconociendo así su propia y desproporcionada inferioridad. Los siguientes detalles llevarán al conocimiento del público cómo se está liquidando el carlismo.

El Lic. don Juan Manuel Rodríguez, elemento político de gran prestigio en Puntarenas que desde un principio fué nombrado JEFE DE ACCION DEL CARLISMO en su provincia, con vista de los engaños de que ha sido víctima, y de la farsa de don Carlos María se retiró de sus filas haciéndole renuncia de la Jefatura de Acción y de su filiación política.

El Diputado carlista don Claudio Cortés, que tiene que conocer de la elección Presiden-

cial en Marzo próximo y quien hasta ayer se destacaba como activo propagandista de don Carlos María y a quien se le había prometido, con todo derecho y justicia por sus trabajos dentro del Partido, el primer puesto de la Diputación de Alajuela, al ser engañado por su Jefe poniéndolo de segundo en la papeleta de San José, mandó su renuncia de esta última nominación a su Candidato, con vista de la burla de que había sido víctima, destinándolo a él, alajuelense, para candidato josefino, y en segundo lugar, donde ni remotamente hay probabilidad de que salga. Desde entonces don Claudio se metió en su casa y terminó con su actividad política.

Don Clímaco Pérez, joven guanacasteco, a quien como a los anteriores, don Carlos María le había hecho ver de cerca la candidatura de diputado por su provincia, al saber que su Jefe también le engañaba nombrando a don José Cabezas; no es un secreto, que por todas partes ataca acremente a don José. Y para rematar, los propios Directores del carlismo, que han visto, que como una consecuencia de esta descomposición en que se encuentra su partido, fracasaron ruidosamente en la última manifestación de fuerza que hicieron el domingo 29 poniendo únicamente 1022 jinetes y 39 carrós a pesar del fuerte desembolso a que se vieron obligados en su organización, y de las repeti-

das circulares de su candidato solicitando encarecidamente la asistencia para "hacer algo aplastante", en reportaje que le dan a La Tribuna del martes, desde la residencia del Candidato, reconocen que la fuerza política de don Cleto debe ser por lo menos el doble de la que tenga Carlos María. Tal confesión la hacen en los siguientes párrafos del mencionado reportaje:

«Espere con nosotros a que el cletismo ponga el próximo domingo algo como el doble de lo que pusimos».

«La caballería republicana ocupaba dieciséis cuadras... Para no quedar en ridículo, el cletismo está en la obligación de ocupar treinta y dos cuadras de caballería».

Acceptan, pues, los directores carlistas, en forma enfática que ellos apenas llegan a la mitad de nuestras fuerzas; tienen razón, los hechos son elocuentes y su Partido se desbanda ante tanto fracaso, autoridades carlistas que caen,—jinetes que no aparecen en la manifestación final de fuerza—Jefes prestigiados que se retiran del Partido, propagandistas que se resisten a seguir la campaña,—amigos que ya no quieren aportar más dinero, reuniones políticas que no responden apesar de correr trenes y sobre todo, lo que está a la vista, el creciente empuje del Partido de don Cleto.

De San Pablo de Turrubares

Una bonita fiesta religiosa. Bastantes niños reciben la Primera Comunión

El lunes treinta de enero, el pueblo de San Pablo de Turrubares estuvo de gala; por fuerza mayor habian transferido la fiesta del Santo Patrono y ella fué celebrada este día de que hablamos. Hubo misa mayor.

Desde hacia más de un mes llegaron al lugar los señores mayoristas don Antonio Vásquez y don Carlos Luis Galvez quienes con admirable dedicación emprendieron la piadosa tarea de preparar a los niños para la Primera Comunión. Fué enviado por la Curia para llevar a cabo la festividad religiosa, el ilustrado Presbítero don Víctor Manuel Sanabria y otro compañero del cual por omisión no nos informamos del nombre. Pudimos observar que el Padre Sanabria disfruta en San Pablo de Turrubares de numerosas simpatías, gracias a su carácter afable y a su vocación espiritual. Con el mayor entusiasmo y fe cristiana el Pbro. Sanabria procedió a la Santa Comunión entre los

niños y también fueron bautizados cuatro o cinco bebés; además tres parejas ante el Altar se juraron amor eterno y unieron sus vidas con los lazos indisolubles del matrimonio.

La Misa Mayor y el Rosario, también estuvieron revestidos de la mayor suntuosidad; lo mismo el sermón cayó como lenitivo en el corazón de aquellos buenos y amables trabajadores del campo.

Esta breve crónica la hacemos con gusto en cumplimiento a encargos especiales que nos hicieron el señor Rafael Morera y otros honorables vecinos del lugar quienes quedaron altamente satisfechos de los oficios religiosos y espirituales de los señores sacerdotes y mayoristas.

También nos rogaron que por nuestro medio sean rendidas las gracias al señor Vicario General y al señor Arzobispo por la buena voluntad manifestada en este caso.

UN OBSERVADOR.

NOTAS DE HEREDIA

A paso ligero

Va el cletismo en esta ciudad, con delirante entusiasmo después de conocer la papeleta para diputados, cuya honorable trinidad; la forman los señores don Juan María Solera, Lic. don Asdrúbal Villalobos y el muy querido Padre, don Víctor Manuel Villalobos, uno de los más famosos oradores.

Sí había probabilidad de nuestro triunfo, desde los primeros albores de la lucha; desde que apareció en la lista el joven sacerdote cuya popularidad es bien conocida, desde ese momento un considerable número de neutrales se adhieron al Partido Nacional, que con la velocidad del rayo, va hacia la victoria, y no de otra manera tan elocuente podía la provincia corresponder al Lic. González Víquez y a los futuros diputados.

Progreso

Nuestro particular amigo, el activo, inteligente y honrado artesano, don Roberto Hernández Eduarte, valioso elemento de nuestra causa, instaló un hermoso taller de carpintería en la casa de las niñas Alvarado, frente a la escuela «Braulio Morales», donde tiene a la vez compra y venta de muebles.

Cuenta con buenos ebanistas, para atender a su numerosa clientela.

Estos son los hombres que le dan impulso al trabajo, surgiendo mediante el esfuerzo.

Bienvenida

La damos al estimable Diputado don Silverio Chaverri, quien permaneció varios días en «El Pozo» atendiendo los negocios que posee en su hermosa finca.

Es el señor Chaverri un hombre de empuje y muy entusiasta por la agricultura

ra, de esos genios que saben vencer las dificultades y desafían el peligro por las conquistas.

En sus constantes viajes, no cesa de trabajar en pró de la candidatura del Lic. González Víquez, por la que tiene especial cariño.

Al saludarlo muy atentamente le repetimos que su puesto en las filas del Partido Unión Nacional, reclama su presencia, ya que estamos en vísperas de elecciones.

HOMERO.

31 de Enero de 1928.

Los ciudadanos que no se dejan engañar

Los suscritos hacemos constar, que hemos sido carlistas porque los directores de este partido nos habían asegurado que el carlismo era la salvación de la República y que a él estaba afilado casi todo el país.

Más ahora, con la manifestación carlista del domingo, en que hemos visto que de este pueblo sólo cuatro gatos concurrieron y que en general la ovación fué un desastre, hemos venido a comprender el engaño y nos apresuramos a buscar el buen camino declarando que votaremos por el Lic. don Cleto González Víquez.

Nicacio Calderón Sanabria
Vato Calderón F.

Tres Ríos, enero 30 de 1928

¡¡Volistas!!

Votad por el Partido Unión Nacional que es el que os dará garantías.

No olvidéis las palabras del General Volio que dicen: «que ni un solo voto se pierda contra Carlos María.»

Algunos apuntes políticos de mi jira por la Provincia de Limón

Ya era del dominio público que la bella tierra del mar, la pintoresca provincia de Limón, al igual que todo el país estaba bajo las banderas del nacionalismo y el deseo ardiente de triunfo de sus hijos. No podría ser de otra manera sino acuerpando el hombre con quien antes que un interés mezquino, están los de la patria amada, a la cual dió toda su juventud y su saber y hoy da su vigorosa experiencia forjada ya en la fragua ardiente de sus años de patrio, sublimes y grandes como pocos estadistas.

Desde la estación de San José, a un lado y otro del interminable camino de hierro los vivos a la República hacen sus colores primorosos en el frontal de las lujosas mansiones de los ricos y en las humildes casitas de los pobres que en esta consagración nacional se confunden en un sólo ideal para honrar a la Patria, en la persona de su candidato, en el más grande de sus hijos, en este don Cleto, a quien sus mismos enemigos han colmado de alabanzas en otro tiempo, cuando calmadas las pasiones quedan solamente los dolores de los hombres

El tren, con su monótono traquido, sigue avanzando por la larga cinta del camino bronso que une a la perla del Atlántico con la soñada capital de la República.

En cada una de las estaciones lo mismo que en los diferentes poblados del camino, los nacionalistas superan a los enemigos cuya mayoría solo podrán negar los míopes ya que los vivos en las casas y las divisas en las solapas de los partidarios, dan una idea del empuje formidable del partido que se levanta solo, espontáneo, como una bendición del Cielo o como una exhortación divina.

Siquirres

Después de haber despedido a nuestros amigos que en diferentes pueblos de la Línea se fueron bajando del tren para llevar la palabra en los diferentes mítines políticos que en cada población se acompañan los domingos, acompañado de mi buen amigo el Dr. don Juan María Segreda, bajamos del tren donde nos esperaban el simpático amigo nuestro y correligionarios el Dr. don Virgilio Chaverri y los prestigiosos elementos de Siquirres don Lesmes Sáurez, don Marco Tulio García, don Raúl Zamora, don Otoniel Badilla e infinidad de amigos del Nacionalismo, quienes desde ese momento se dedicaron a complimentarnos haciendo derroche de su cultura y exquisita bondad.

La reunión de la noche

A pesar del mal tiempo por la lluvia constante que azota la línea, los Nacionalistas se dieron cita y a las siete de la noche la multitud se arremolinaba frente al mercado en espera de la reunión que dió principio media hora más tarde, ocupando la tribuna Dn. Lesmes Sáurez, Marco Tulio García, Raúl Zamora, Dr. Chaverri, un joven obrero y el que estas líneas escribe. La Concurrencia recibe a los oradores entre vitores a Dn. Cleto, al Partido Unión Na-

cional, al General Volio y al Dr. Chaverri, futuro diputado por la Provincia de Limón.

La reunión terminó con el más vivo entusiasmo, celebrándose después un lucido baile en casa de don Guillerme Castro, prolongándose hasta las primeras horas de la madrugada, repitiéndose constantemente los vitores a Dn. Cleto, al General Volio, al Dr. Chaverri y a la comisión.

La mañana siguiente

Dispuso el Dr. Chaverri, que se celebrara reunión en Wilamburg y en el tren de Guápiles salimos para éste lugar netamente Nacionalista, donde los amigos reunidos nos esperaban con una bandera roja, en la cual se destacaban los retratos de Dn. Cleto y el General Volio con sus respectivos vitores.

Celebramos la reunión en la que los mismos oradores de Siquirres hicimos uso de la palabra, el pueblo aclamó constantemente a Dn. Cleto, al General Volio y al Dr. Chaverri.

Después de almuerzo le hicimos una visita al excelente amigo don Ricardo Castro Carazo, quien nos atendió de manera afectuosa en su estimable casa.

En el tren de la tarde regresamos rumbo a Limón, donde celebramos reunión la noche del lunes.

Limón

Los amigos de Limón, son unos de los más entusiastas nacionalistas y apesar de haber tenido reunión el sábado antes nos recibieron con sumo regocijo y se dieron a la tarea de organizar la reunión que frente al Club había de celebrarse el lunes, día siguiente de nuestro arribo al pintoresco Limón.

La reunión

Como muy pocas veces se ha visto, Limón estuvo de fiesta y la reunión celebrada el lunes fué una de las más grandes manifestaciones del civismo en que todas las clases sociales del bello puerto de Limón se congregaron al pie de la tribuna aclamando al invitado don Cleto al brio General Volio y su futuro diputado Dr. Chaverri.

Terminada la reunión se organizó un desfile recorriendo las principales calles de la ciudad, encabezando el mismo dos bellas limonenses que portaban las banderas del nacionalismo, el Dr. Chaverri, futuro diputado, la Comisión Josefina, don Julio César Montero, siguiendo el pueblo en masa que no cesaba de aclamar al Lic. González Víquez y al General Volio.

Terminado el desfile que se hablara el corazón, pues hondamente conmovido por lo bello del espectáculo y por el colorido que a esta fiesta dieron las mujeres limonenses que ante los problemas de la patria empiezan a preocuparse dando así una lección cívica a los que olvidando este sagrado deber del sufragio, permanecen indiferentes y ven con desdén los graves problemas que amenazan la misma soberanía nacional. Habló mi corazón, y mi alma soñadora cantó un salmo

Notas políticas de San Rafael de Heredia Sigue Petra con calenturas

“Mirón” y su Tinoquismo y dale con el Tinoquismo

Enero 28

En el “Diario Republicano” de ayer, aparece un famoso pasquin firmado con el seudónimo “Mirón” en el cual hemos podido notar el temblorcito de piernas que tiene y el frío en la espalda que está sintiendo con la derrota que se le aproxima. ¿Conque ya siente el trote de un animal muy grande que le quita el sueño? ¿Por qué le atormentan tanto los Tinoquistas que no son Carlistas? Que es el asunto, es que en el Carlismo no hay un tinoquista ni para un remedio? Si usted gusta le sacaremos una lista de los que bien se rebuscaron en aquellos tiempos y hoy se lavan las manos como Pilatos para quedar bien.

Quédese tranquilo señor “Mirón” y acuérdese que el que tiene tejado de vidrio no tira piedras al vecino; ahora qué ánima de penas saca Ud. del purgatorio con esta serie de majaderías que Ud. escribe, cree Ud. por ventura que todo el mundo se va hacer carlista porque usted asusta al público con su his-

toria tinoquista que ya hiede y pasó de moda. ¿Qué daño le han hecho a Ud. señor “Mirón” los señores que ataca Ud. con tanta insistencia, así paga Ud. a las personas que le tendieron la mano en aquellos tiempos?

Conozco tu patriotismo hermano, sé por qué gritas y si ladras como los perros es porque ya sientes que se te escapa el queso que persigues, hoy respiras por la herida y ofendes sin razón, pero no temas Juan Rafael Arias, Juan María Solera, Asdrúbal Villalobos y Próspero Vargas no contestan tus insolencias por que no merecen la pena atenderlas; no te molestes mucho, el Partido Nacional está triunfante en todo el país y nada le impide a sus partidarios para acercarse a la mesa electoral a dar el último garrotazo a las víboras que se ocultan en la maleza de la asquerosa calumnia, para interponerse a la voluntad de un pueblo que llevará a la presidencia al hombre más honorable de este país

CANTACLAORO

Zarandeo de la Directiva Carlista de los distritos siguientes:

Limón	Guatitl	NEUTRALES
CLETISTAS: Jeremías Chacón Cerdas Napoléon Arias Esquivel José Segura Mena Rogelio Porras Chacón José María Sandí Fernando Segura Segura Dimas Amador Aguilar Abdón Mora Benavides Rafael Mora Benavides Juan Cascante Campos Ignacio Mora Benavides Ramón Amador Azofeifa	CLETISTAS: Rafael Mora Quesada Juan Ciseros Rivera Eliseo Hidalgo Zúñiga Juan Bermúdez Segura Alfredo Calvo Fallas Tomás Valverde Nicolás Batista Esquivel	DESCONOCIDOS: Dimas Mora Durán Ramón Cubillo Alvarado Cangrejal CLETISTAS: José Reyes Mora Rodríguez Claudio Elizondo Prado Ramón Elizondo Prado Antonio Agüero Vargas Celm Gamboa Quesada Eligio Chinchilla Agüero Salomé Mora Murcia Abel Murcia Mora Rosendo Aguilar Quesada Bernabé Rodríguez Badilla Vitaliano Agüero Chinchilla Pedro Rodríguez Mora José Sánchez U. ap. Luis Chinchilla Rojas Juan Bra. Mora Rodríguez Atilio Mora Rodríguez Isaías Chinchilla Agüero Manuel Chinchilla Agüero Leopoldo Mora Rodríguez Teófilo Cruz Fallas Severo Cruz Murcia Benedicto Cruz Murcia Eduardo Rodríguez Mora Atilio Elizondo Prado
MEJORES DE EDAD Maximino Chacón Frndez. Ricardo Granados Fallas Pascual Chacón Quesada	DESCONOCIDOS: Ignacio Bermúdez Segura Severiano Mora Fernández Victoriano Cascante Campos	NEUTRALES: Santiago Arias Valverde Amancio Arias Valverde Ococa CLETISTAS: José Augusto Chinchilla Juan Rafael Chinchilla José Quirós Bernabé Segura Castro Félix Castro Torres
AUSENTES: Patrocinio Esquivel Hidalgo Zenón Calvo Fallas	Bajos de Jorco CLETISTAS: Rafael Quesada Jiménez Delfín Mora Quesada José Reyes Portilla Martiliano Hernández Dionisio Mora Marín	DESCONOCIDO: Vidal Quirós Mora EL COMITÉ.
PRÓSPERO ABARCA M. Desamcarados, enero de 1928		

Suscribase a "Patria"

A todos interesa

Algunas personas que pretenden vivir tranquilas no tomando parte en la elección de Presidente de la República y diputados al Congreso, dicen que como ellas no buscan ningún puesto público, ni aun el de simples policías, no ven la necesidad de dar su voto.— Los que así piensan deben tomar muy en cuenta que un gobierno de orden, no sólo es el primer factor para el progreso del país, sino que es la mejor garantía para la paz y tranquilidad de los ciudadanos y guarda de sus intereses. A los que así piensan, queremos hacerles ver el gravísimo error en que incurrirán, porque aun viviendo en el lugar más apartado del país, hasta ellos se dejará sentir los efectos de un gobierno malo.

Como ejemplo queremos recordarles la época del gobierno de los Tinoco.

Vivía en San Joaquín de Flores, un respetable anciano, don Juan Toribio Herrera, a quien le impusieron la obligación de contribuir con una tarea de dulce para las tropas del gobierno y como él alegara que no tenía peones, la Jefatura mandó unos como soldados para que cortaran la caña e hicieran el dulce, sin que, como nos lo decía el señor Herrera, le dieran a él, ni siquiera espumas.

A una señora viuda la obligaron a moler media cañuela de maíz y hacerlo en

biscocho, con el mismo fin; y en ambos casos, cuál fue el camino que siguió aquel dulce y aquel biscocho? Y como en el pueblo de San Joaquín, en todo el país, ya requisando bueyes, bestias y víveres. Ante estos dolorosos ejemplos, interesa a todos, preocuparse por elegir al ciudadano, que como don Cleto González Víquez, bien conocido de todo el país como gobernante, garantiza plenamente la tranquilidad de todos los ciudadanos? Que responda el buen sentido y el interés personal de los costarricenses.

No es motivo de orgullo para nosotros, el que nuestro país sea un oasis donde encuentren hombres confiados en la garantía que le dan nuestras autoridades ¿Conviene que se mantenga ese buen crédito? Votad todos por el señor Lic. don Cleto González Víquez. Por él votará todo aquel que tenga mayores bienes que defender y la parte de la sociedad más ilustrada. Por él votará la sociedad capitalina que conoce mejor y puede apreciar con acierto las grandes virtudes cívicas del señor González Víquez.

AGUSTÍN

San Joaquín de Flores,
febrero de 1928.

Anúnciese
en "PATRIA"

Hay que proveerse de la Cédula para votar, con suficiente anticipación

De manera muy especial llamamos la atención de todos los nacionalistas, al aviso que en otro lugar de este periódico publicamos, a la conveniencia de proveerse con suficiente anticipación de la indispensable cédula para votar.

Si Ud. es un hombre que ama a su patria y se preocupa porque haya un buen gobierno, un gobierno de orden y de libertad, debe votar por el Licenciado don Cleto González Víquez, y para ello es preciso que Ud. obtenga cuanto antes su correspondiente cédula. No se deje invadir por la pereza ni por la desidia: recuerde que la función de emitir el voto, es la más alta manifestación de la ciudadanía; no renuncie a ella; usted no es un ser nulo en su patria; usted es un ciudadano en el pleno

goce de sus derechos; ejércitelos con orgullo, ello demuestra que usted se preocupa por la felicidad de su patria.

Si encuentra hoy dificultades para obtener su cédula, vuelva mañana; vuelva pasado mañana, pero no la deje para el día de las elecciones; ese día le será difícil obtener su cédula y usted no debe comprometer su voto que puede perderse si usted lo deja todo para última hora.

Que no se pierda ni un sólo voto para asegurar el triunfo de la causa que persigue *La Unión Nacional*.

Suscribase a "PATRIA"

En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del Partido.

DEPOSITO DE MADERAS
DEL PACIFICO

RAMON LEON h.

100 varas al Oeste de ñeña Adela v. de Jiménez

De Alajuela

Enfermo estimable

El muy distinguido y cumplido caballero don Juan J. Martínez honrado y activo empleado del ferrocarril de Costa Rica, guarda cama hace días, con motivo de una fuerte influenza. Quiera Dios que mejore pronto el estimable miembro de la sociedad alajuelense.

—Para Orotina salió el muy ilustrísimo monseñor Monestel Obispo de la Diócesis, quien va en misión especial de su alto cargo. Que torne pronto, son nuestros deseos.

Don José Saborío

Día con día, desde que oficialmente se publicó por el Nacionalismo la papeleta de como ha de aparecer integrada por los candidatos a la diputación por la Provincia de Alajuela, al ver de primero al caballero el Lic. don José Saborío, entró en todos los nacionalistas un entusiasmo grande para llevarlo a ocupar una curul en el Congreso Constitucional venidero.

Don José no sólo en el nacionalismo goza de miles de simpatías sino que también en el campo contrario; porque en otras ocasiones en que ha sido diputado y presidente municipal luchó con ahínco y esfuerzo demostrado por el progreso de Alajuela, y de todo el país. Dejando siempre tras sí una estela de brillantes presta-

gios y los beneficios hechos en sus cargos desempeñados motivan el eterno recuerdo de agradecimiento, porque, Alajuela para los alajuelenses, sin mirarse el señor Saborío en las mezquinas pasiones políticas. Su triunfo es un hecho; igual que el de los demás, como Froilán Bolaños, el Dr. Valerio y don Chico Chacón.

!Loor, a los futuros diputados por esta Provincia la heroica tierra de Santa María! Gloria, al Lic. González Víquez futuro mandatario de Costa Rica!

R. LÉPIZ M.

Para los efectos de ley

San Pablo de Tarrazá, enero 29 de 1928

Señor Lic. don
Manuel Castro Quesada
San José

Muy señor mío:

Tengo el gusto de comunicar a usted que de acuerdo con sus instrucciones se intengró el Comité Ejecutivo en la forma siguiente:

Presidente, don Concepción Castro Blanco.

Vice-Presidente, don Pedro Rivera Blanco.

Secretario, el que suscribe.

Tesorero, don Salvador Castro Blanco.

Lo que comunico a usted para sus efectos.

De Ud. muy atento y S. S.

R. UREÑA V.

La caballería y el desfile de mañana 5 de febrero

Entusiasmo, orden y patriotismo serán la nota sobresaliente de esta manifestación que revestirá proporciones colosales

Avisamos a nuestros correligionarios que mañana domingo 5 de febrero, se verificará en esta capital nuestra manifestación a caballo y desfile de automóviles y demás vehículos.

El lugar de la reunión será la Sabana y la hora de acercarse al campo las 8 a. m.

Para toda clase de informes los correligionarios pueden entenderse en las oficinas del Partido con don Federico Mora C., y en las demás Provincias con las respectivas Secretarías.

Aliste con tiempo su cabalgadura y no pierda, por ningún motivo, esta fiesta política que el pueblo de Costa Rica prepara al eximio candidato Señor González Víquez, y que constituirá la más grande, la mayor epopeya de esta jornada cívica.

NOTA:—A los manifestantes de la PROVINCIA DE ALAJUELA se les darán comestibles, lo mismo que alojamiento y COMPLETA ASISTENCIA para las bestias durante la noche del sábado y el domingo de regreso. Pida informes al Comité Alajuelense sobre cualquier detalle.

¡Recogiendo el fruto...!

Como el agricultor... en la época señalada recoge del surco la realidad material de sus esfuerzos, así también los hechos políticos de los hombres públicos, señalan en el calendario cívico, la época de recoger sus consecuencias. Está terminando la campaña, y como era de suponer el pueblo midió oportunamente la distancia del porvenir para nuestra tierra de promisión, y con el tacto certero de una conciencia nueva, altiva y libre, todas las clases sociales se unieron en un solo frente combativo para elegir al Lic. don Cleto González Víquez, futuro centinela de nuestro bienestar general.

El pueblo costarricense comprendió que no era este el momento en que Carlos María Jiménez podía sorprendernos con *kilométrico programa* teórico; tanto su programa, como los hechos del señor candidato azul, se habían «divorciado» ya que Carlos María, jamás podía convertirse en doctrinario, cuando sus hechos políticos de otrora, fueron de imposiciones descaradas.

La orientación equivocada de la política carlista, no pudo menos que juzgarla el pueblo sensato y rebelde, como una burla a los principios republicanos. El pueblo costarricense comprendió que Carlos María Jiménez es un «apasionado de bando», de impaciente figuración creyendo que todavía el pueblo se guía por ambiciosos amenazas de «mano fuerte.» Carlos María olvida que son otros tiempos y muy otra la opinión pública. El costarricense mide mucho su decisión, porque muy duras han sido las pruebas que ha creado la madura experiencia del pueblo.

No es rindiendo culto aparatoso a un mentido republicanismo como puede el señor Jiménez Ortiz llevar agua a su molino. El campesino y el obrero son pensantes y observadores, motivo más que suficiente para que hagan a conciencia la comparación entre los hechos históricos de ayer con los mentidos ofrecimientos de hoy.

La Presidencia de la República no se culmina en realidad a base de conquistas; esta alta Administración del Estado se realiza bajo la espontánea y triunfal solidaridad política de los pueblos. Pensar lo contrario a esta virtud cívica en el siglo de las luces, es estrellarse en el más ruidoso fracaso. Afanarse por defender privilegios de grupo o pequeñas susceptibilidades locales, es romper con las esperanzas del progreso nacional; nada mejor ha hecho el pueblo en esta campaña que romper con los grandes prejuicios del engaño, afiliándose al Partido Unión Nacional.

En este momento final, nadie, absolutamente nadie, ni en el mundo infantil, ignoran la verdadera situación del carlismo.

Todo el mundo sabe que es partido derrotado; que sus manifestaciones públicas son jayes! de dolor ante la impopularidad de don Carlos María.

COSTARRICENSES:

Tenéis pues a la vista todo cuanto vale una lucha doctrinaria y noble! Tenéis

a la vista y bajo el más amplio sentido común, todo lo que vale la alta previsión del pueblo cuando sabe reconocer el valor de la unión como medio para realizar todas las grandes aspiraciones!

Tenéis a la vista que sólo unidos seremos fuertes en las luchas por nuestro bienestar, y como una prueba más en el camino de la práctica, unidos depositaremos nuestro voto y veréis cómo el pensamiento que hoy se deja escrito en estas líneas vivirá feliz en la más brillante realidad!

El Partido Unión Nacional es una masa compuesta por tres partidos fuertes y desde luego su triunfo será inevitable, llevando como así será a toda costa al viejo patricio, Cleto Gonzalez Víquez.

EL SOLDADO LOMBARDO.

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

VOTAR POR DON CARLOS MARIA JIMENEZ

SIGNIFICA:

- 1º—El restablecimiento de un gobierno **Nepótico y despótico.**
- 2º—El implantamiento de un gobierno de círculo que sólo busca granjerías.
- 3º—Poner los dineros nacionales en manos de un círculo avaricioso e insaciable.
- 4º—Entronizar el reino de un gobierno de *Mano Fuerte* que causará el terror del país por sus acometividades.
- 5º—La entrega de la Patria al mejor postor en beneficio de un pequeño círculo de vividores.
- 6º—La muerte de las instituciones cívicas, la ruina del Tesoro Nacional.

¡No cometa Usted ese crimen!

VOTAR POR DON CLETO GONZALEZ VIQUEZ

SIGNIFICA:

- La continuación de un régimen político de paz progreso y libertad.
- La más absoluta garantía de que las rentas públicas serán aplicadas única y exclusivamente en obras de utilidad nacional, de higienización pública.
- Es garantizar de manera absoluta el más amplio régimen de libertad en todas sus manifestaciones.
- Es volver a gozar de las excelencias de un gobierno cuya primera administración fue un timbre de orgullo no sólo para la América Central, sino para el Continente hispano, y, finalmente, es poner la corona de gratitud, sobre la cabeza del Benemérito de la Patria, llamado hasta por sus enemigos, el padre de la democracia costarricense.

El desfile Brillantes triunfos

Sardinal, febrero 3

A Manuel Castro Quesada

Reuniones celebradas este centro y San Blas concurridísimas, defendidos brillantemente cargos por los señores Centeno y Canales.

Continuaremos jira estos lugares.

L. Chaves

“Apuntes políticos y de la calle”

Para sorpresas no hay como don Anibal Santos! En el diario «La Tribuna» se nos viene don Anibal Santos, abogado y mártir según el calendario carlista, con una de esas filípicas de a garrafa.

Pero todos conocemos que don Anibal es amigo de agarrar del pelo a cuanto mortal se le pone por delante, la vaina es que ha agarrado al candidato suyo, don Carlos, de la pura punta... del pelo y le deja ir unas «bromas» que, ay... patas pa que te quiero!

Don Anibal no cree en el bolcheviquismo del cletismo; que vaina... hombre...! A don Anibal le duele mucho que los bolcheviques tenga que quitárselos don Cleto, de debajo de los mostachos con «marfil». Pero todo este «lillilo» del señor Santos es porque no es él, el que está triunfante; «se cayó del nido» don Anibal, y ahora va a tener que tragar cable con la presidencia de don Cleto.

¡Qué vaina, don Anibal...! Pa que hubiera tenido usted un poquillo más de nariz, pa que hubiera «guelido» la huella cletista... Así son las cosas, cuando se carece de «nariz grande y colorada!» Don Anibal es muy torcido, nunca gana en política. Y cuando no se mete en nada, lo andan buscando pa que pierda.

Ahora que está la «cosa en candela» con lo de la repartición de cédulas, pasan cosas que verdaderamente hacen reír hasta un aguacate. Cómo en San José, que es el termómetro de la política del país, no hay carlistas, sólo los necesarios para publicar los cuatro gatos de la

directiva para fines electorales, el resto es cletismo cantante y sonante.

Todas las noches se calcula el número de cletos entre 300 y 400 que llegan, divisa en solapa, pa que le arda a Perla y a «mano fuerte», a retirar la cédula. Una noche llegó un carlista más «apuro» que un «viejo de purgante» a sacar su cédula; como viera el pobre carlero que allí solo divisas cletistas lucían en las solapas de aquella multitud, me preguntó esto: «¿dígame, aquí veo sólo cletistas sacando cédulas; ¿puede decirme a dónde sacamos los carlistas el «boletón»? Y no pude menos que contestarle: «pues hombre en la Junta de Caridad y en el panteón Calvo le prestan un sacho y una pala.»

Don Rubén Castro Beeche anda con cara de fiesta. ¿Y por qué no? Nadie como él sabe, que los carlistas que van a votar por Sotela son votos que se los va a llevar por arrastre el cletismo.

Pobres carleros...! Nadie sabe «pa quien trabaja».

¿A qué no me adivinan una cosa?

Hay un «hombre banda» que quiere aflojarse una serenata en un barrio, pero no se anima. ¡Ay...pero que pena...! por Dios que sí...

En qué se parece Cristóbal Colón a Manuel Castro Quesada? No seas tan zorra! Pues en que Colón descubrió la América y Castro Quesada la derrota carlovingea!

Pero qué chilitos...

EL PADRE CANÚTO

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA

MODILAC-MERRELL

El mejor alimento para el niño normal es la leche materna.

La madre que no puede alimentar a su hijo con su propia leche debe buscar un alimento que sustituya, sin peligro de la salud del niño, aquel que la naturaleza se niega a darle. EL MODILAC-MERRELL hace la leche de vaca igual a la leche humana, cambiando las características físicas de los coágulos y otros fenómenos, constituyendo física y químicamente el equivalente de la leche humana para la lactancia artificial.

Depósito: Botica Nacional de Saborío Hnos.

Apartado No. 192

San José

Teléfono 370

De última hora

(El Carlismo en un pelo)

Según los últimos datos, en Guanacaste, Limón y Puntarenas, la mayoría del cletismo sobre el carlismo es tan enorme que resultarán electos diputados, sin duda ninguna don Francisco Mayorga Rivas, don Virgilio Chaverri y don Juan Guido.

En Cartago Alajuela y Heredia, el carlismo difícilmente tendrá cociente para elegir un diputado y aquí en San José, el cletismo ha aumentado de tal modo a última hora, que el cociente electoral será muy alto y el carlismo no lo alcanzará para elegir un diputado. Total, que las diputaciones de don Alfredo Saborío, por Alajuela, don Carlos Leiva, por Cartago, el Pbo. Mendoza por Heredia y don Rogelio Sotela, por San José, están colgando de un pelo, y muy probables de resultar electos diputados el profesor don Ricardo Castro Meléndez, por San José, el Dr. don Manuel Cabezas, por Alajuela, el Dr. Guillermo Yglesias, por Cartago y el Dr. Santiago Baudrit Gutiérrez, por Heredia; y el Carlismo queda zapatero en toda la República. El 12 de febrero sabremos si tan cuerdamente se porta el país.

Partido Unión Nacional

Se invita muy cordialmente a todos los cletistas que tengan su automóvil y que no hayan recibido su invitación porquese extravariara, para asistir al desfile de automóviles que habrá en esta ciudad mañana domingo 5 de Febrero de 1928.

La Comisión

San José, Enero 30 de 1928

PARTIDO UNION NACIONAL

Itinerario del desfile de la ovación del 5 de febrero

Saliendo de la Sabana por la Avenida Central tomará por el cruce de La Paulina hasta la esquina N. E. de la Plaza de Guadalupe. Luego, siguiendo el Oeste llegará hasta la esquina del Hospicio de Incurables. Después, la Calle de Guadalupe hasta la Avenida 9ª en Aranjuez. Luego, rumbo Oeste hasta la Casa Amarilla. Seguirá por el costado Norte de la Fábrica Nacional de Licores a salir a la Casa Presidencial para tomar la Avenida de las Damas hasta la esquina de «La Arena», donde terminará el desfile.

El Candidato desmontará frente al Templo de la Música para presenciar el desfile y saludar a sus amigos al pasar.

Jefatura de Acción del Partido Unión Nacional

¿Pagan por hacerse cletistas!

Siquirres, febrero 2

A Cleto González Víquez
En jira victoriosa para nuestra causa por Guápiles, Pocora, Limón, Estrada y Zent; debo manifestarle que carlistas ofrecen pagar por admitirlos nuestras filas.

Saludo al Presidente

JUAN M. SEGREDA

La vergonzante derrota del Carlismo Una apuesta al triunfo de Santa Cruz de Guanacaste

¿Quién la coge?

Acercándose ya el día del desastre carlista y pregonando sin rubor ese partido su próximo triunfo en las elecciones, en este Cantón, el Comité del Partido Unión Nacional reta al escuálido adversario a apostar dos mil colones (¢ 2.000) a la victoria nuestra y a la derrota de ellos el 12 de febrero. Si con sinceridad afirman los carleros la derrota Nacionalista, sean valientes, acepten esta apuesta, PERO DEPOSITANDO EL DINERO EN UN BANCO.—Vicente Alvarez, Cleto Bonilla, E. Matarrita.